

Fecha: 05-02-2026
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: CORE aprueba \$452 millones para el control del visón americano en Chiloé

Pág. : 8
 Cm2: 566,6

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: 

CORE aprueba \$452 millones para el control del visón americano en Chiloé

Programa será ejecutado por el SAG en un plazo de 28 meses. Consejero Cárcamo indicó que más de un millar de aves de corral ha muerto por este mamífero en la provincia. Su par Cabello llamó a mejorar las condiciones de gallineros.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Durante la sesión ordinaria número 3 de este año del Consejo Regional de Los Lagos se aprobó de manera unánime un proyecto clave para la protección de la biodiversidad y la economía rural de la provincia de Chiloé. Se trata del Programa de Control Comunitario del Visón Americano (*Neogale vison*), iniciativa que será ejecutada por el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) y que considera una inversión de 452 millones 992 mil pesos con una duración de 28 meses.

Tal mamífero carnívoro es considerado una de las especies exóticas invasoras más dañinas presentes en Chile, debido a su alta agresividad y a la falta de depredadores naturales. Su expansión ha generado un impacto directo en la fauna nativa y en la agricultura familiar campesina, especialmente por los ataques a aves de corral. En febrero de 2013 fue dividido por primera vez en el Archipiélago, en Roca Chacao, Ancud.

El consejero regional Francisco Cárcamo (RN) enfatizó ayer que "el programa busca disminuir el impacto ambiental, económico, y sanitario causado por esta especie exótica invasora; el visón ha proliferado en la región de Los Lagos, depredando fauna nativa y afectando a la pequeña agricultura. La provincia carece actualmente de un plan activo de control, a pesar de registrar más de mil aves muertas y múltiples denuncias anuales".



SAG CAPACITANDO A PERSONAL DEL MUNICIPIO DE QUEMCHI EN ACCIONES PARA EL CONTROL DEL VISÓN, EN AGOSTO DEL 2024.

“

La provincia carece actualmente de un plan activo de control, a pesar de registrar más de mil aves muertas y múltiples denuncias anuales”.

Francisco Cárcamo,
 consejero regional por Chiloé.



EL PLENO DEL CONSEJO REGIONAL DE LOS LAGOS SESIONÓ AYER EN LA COMUNA DE PALENA.

RR. SS

tores, material divulgativo y jornadas educativas en el territorio.

Se estima que la iniciativa beneficiará directamente a más de 1.100 pequeños productores con aves de traspaso e indirectamente a la población rural de la provincia. Además, se implementará un sistema de atención de denuncias, entrega de trampas, capacitación a agricul-

ro regional Javier Cabello (indep. pro PS), especialista en fauna silvestre, valoró la aprobación del proyecto y su impacto en distintos ámbitos del desarrollo local: "Va a resguardar la producción de aves de corral de las familias campesinas, pero también la biodiversidad, especialmente la fauna silvestre, que contribuye enormemente al desarrollo turístico de la provincia de Chiloé".

No obstante, el médico veterinario planteó la necesidad de avanzar en medi-

dades complementarias. "Desde un principio indiqué la importancia de contribuir a que las familias campesinas puedan mejorar sus gallineros, porque muchas veces el visón ingresa debido a las malas condiciones de estas estructuras. Lamentablemente eso no fue considerado en esta oportunidad. Este control debe ser permanente, independiente de la fuente de financiamiento", dijo.

DIRECTOR DEL SAG

Por su parte, el director re-

gional del SAG, Francisco Briones, agradeció el visto de dineros y comprometió una pronta ejecución del programa sobre esta especie carnívora introducida en Chile en los años 30 del siglo pasado, en la zona austral del país para la industria peletera. Hoy estaría presente desde Biobío a Magallanes.

"Estamos muy agradecidos -indicó el funcionario- por la aprobación unánime de estos recursos; como servicio, vamos a ejercerlos de muy buena manera y los

OTROS VISADOS

En la misma sesión, el Consejo Regional aprobó además el aumento de presupuesto del proyecto de reposición de vehículos y adquisición de maquinaria de asfalto para la Dirección de Vialidad de la Región de Los Lagos en la provincia de Chiloé, por un monto adicional de \$15.752.000, equivalente a un incremento del 1,4%, alcanzando un total de \$1.082.713.000. La iniciativa actualmente se encuentra en ejecución.

En el ámbito regional, se aprobaron iniciativas como: la resolución lista de espera no GES (Garantías Explícitas en Salud) a través de transferencia consolidable a Fonasa (Fondo Nacional de Salud), con un monto solicitado de \$1.546.868.669; el programa Capacitación, Transferencia Productiva y Economía Circular para la Industria del Mejillón, por mil 600 millones de pesos, desarrollado por Corfo (Corporación de Fomento de la Producción), y el programa Fortalecimiento de la Internacionalización de Empresas de la Región de Los Lagos con 248,5 millones de pesos y ejecutado por ProChile.

equipos ya están trabajando para iniciar los procesos licitatorios a la brevedad. Esto va a beneficiar tanto al sector rural como al sector urbano, ya que hemos visto presencia de visón americano en zonas urbanas", como así ha sucedido en el centro de Ancud y Castro, en registros de marzo de 2024 y 2025, respectivamente. ☐

Es

orinario de América del Norte el visón. Fue introducido en países de Sudamérica, Europa y Asia.